
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 17. Sitzung des Ortsbeirates Dammheim  

am Dienstag, 07.06.2016, 

im Ortsvorsteherbüro Dammheim, Multifunktionsraum, 

Bornheimer Straße 4 

 

 

Beginn: 20:15 Ende: 23:30 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Thomas Baumann-Federkiel Um 22.20 Uhr die Sitzung verlassen. 

  

Karin Herzog  

  

Carsten Pelzer  

  

Patrick Volz Um 22.20 Uhr die Sitzung verlassen. 

 

CDU 

  

Petra Bechtold  

  

Harald Fath  

  

Günter Herzog  

  

Hans-Peter Petatz  

  

Michael Theuer  

 

Vorsitzender 

  

Florian Maier  

 

Schriftführer/in 

  

Annemarie Kiefer  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Kerstin Braun Entschuldigt 

 

FWG 

  

Lothar Kappus Entschuldigt. 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Informationen der Wintershall Holding GmbH 

  

3. Informationen der EnergieSüdwest AG 

  

4. Informationen Flüchtlingsarbeit 

  

5. Informationen und Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren 3 Einwohner anwesend. Fragen wurden keine gestellt.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Informationen der Wintershall Holding GmbH 

 

Der Vorsitzende begrüßte Frau Arndt, Herr Kobel und Herr Poschmann von der Firma Wintershall 

Holding GmbH und übergab an Frau Arndt das Wort. 

Frau Arndt, zuständig für die Öffentlichkeitsarbeit der Firma stellte sich kurz vor und erläuterte, dass 

aufgrund schlechter Kommunikation in der Vergangenheit   nun schon rechtzeitig die Bevölkerung 

und zunächst der Ortsbeirat über die geplanten Messungen im 1. Quartal 2017 informiert werden soll. 

Sie übergab anschließend an Herrn Kobel, der sich als Betriebsleiter u.a. des Landauer Standorts 

vorstellte und dann die geplanten nun mit analytisch besserer 3-D Seismik, auch anhand der 

ausgeteilten Infomappe, genauer erläuterte. Da das Land Rheinland-Pfalz Eigentümerin möglicher 

Erdöllagerstätten ist, muss beim Bergamt noch eine Konzession beantragt werden. Außerdem müssen 

zuvor noch alle Träger öffentlicher Belange gehört werden.  

 

Die Vertreter der Firma klärten verschiedene Fragen seitens des Ortsbeirates u.a. dass auch im Ort 

selbst, jedoch mit kleineren Fahrzeugen gemessen werden muss und dass das Unternehmen für evtl. 

Schäden in der Beweispflicht ist, dies bisher jedoch noch nicht eintraf. Evtl. Schäden an den 

Feldwegbanketten würden wie bisher selbstverständlich schnellstmöglich wieder repariert.    

 

Frau Arndt berichtete, dass Anfang Juli zusammen mit Bornheim noch eine 

Bürgerinformationsveranstaltung geplant ist und verwies bei weiteren Fragen auf ihre Kontaktdaten 

auf der letzten Seite der Infomappe. 

 

Der Vorsitzende bedankte sich anschließend für die ausführlichen Informationen und erklärte, dass es 

in dieser Sache wahrscheinlich noch eine entsprechende Sitzungsvorlage für die abschließende 

Beschlussfassung geben wird.   

 

 

    

 

  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Informationen der EnergieSüdwest AG 

 

Der Vorsitzende begrüßte Herr Dr. Wasmuth und Herr Bach von der EnergieSüdwest AG, die 

anschließend das Unternehmen als Energieversorger der Region mit den verschiedenen Bereichen 

vorstellten. Besonders den aufgrund des Konzessionswechsels nun für Dammheim neuen Bereich der 

Stromversorgung mit der neuen Hauptstation in der Alten Bahnhofstraße.  

 

Der Vorsitzende wies daraufhin, dass die Freileitung Richtung Bornheim, die über den Spielplatz 

verläuft noch verkabelt  werden sollte.   

 

Herr Wasmuth ergänzte, dass nun das Unternehmen in Dammheim Neukunden durch aktive Werbung 

gewinnen will und auch dass das Unternehmen Interesse an dem Grundstück östlich der ehemaligen 

Mülldeponie hat, um die bestehende  Fotovoltaikanlage der Firma zu erweitern. 

 

Herr Petatz fragte, nach dem finanziellen Ausgleich für die Netze. Herr Wasmuth antwortete, dass die 

EnergieSüdwest an die Stadt Landau eine Konzessionsabgabe bezahlt.   

 

Der Vorsitzende bedankte sich bei den beiden Firmenvertretern für die ausführlichen Informationen 

und auch für die bisherige gute Zusammenarbeit. 

  

     

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Informationen Flüchtlingsarbeit 

 

Der Vorsitzende gegrüßte hierzu Frau Maier-Lohmann und Frau Schley, die im Namen der vielen 

ehrenamtlichen Helfer dem Ortsbeirat anschließend ausführlich von der aktuellen Situation der 

Flüchtlinge in Dammheim berichten, insbesondere von den Herausforderungen von derzeit 7 

Schwangeren und des momentanen Ramadan-Monats. Sie berichtet von geplantem Treffen mit einer 

Hebamme und wünscht sich eine Verkehrsschulung für die Flüchtlinge evtl. durch die Polizei.  

 

Der Begegnungstreff im Gastraum des „Schwanen“  kann leider wegen verzögerter Schlüsselübergabe 

und Stromproblemen erst später als geplant starten. 

 

Herr Petatz wünscht sich eine bessere Kommunikation mit dem Ortsbeirat seitens des Sozialamtes und 

ist der Meinung der Ortsbeirat solle sich bei dem Thema mehr einbringen, bevor es zu Beschwerden 

von Anwohnern kommt.  Auch sollten die Flüchtlinge besonders bei den örtlichen Festen 

miteingebunden werden.     

 

Zusammenfassend laufen aber aufgrund der vielen motivierten Helfer alle Hilfsangebot (besonders der 

Sprachunterricht) gut, wofür sich  der Vorsitzende auch stellvertretend für alle Ehrenamtlichen bei 

Frau Maier-Lohmann und Frau Schley bedankt.   

 

  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Informationen und Verschiedenes 

 

Es lagen keine Informationen vor.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 17. Sitzung des Ortsbeirates Dammheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

07.06.2016 umfasst 7 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 13. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

Florian Maier 

Ortsvorsteher 

 

 

 

Annemarie Kiefer 

Schriftführerin 
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